



Herminio Rebollo Pinal

■ **Ebrard detiene obras para evitar inundaciones**

Siempre es riesgoso aprovechar un año electoral para elevar el costo de las acciones gubernamentales. Al final puede salir el tiro por la culata.

Es el caso del gobierno del Distrito Federal, de **Marcelo Ebrard**, que tras meses de negociaciones con el gobierno del Estado de México, de **Enrique Peña**, y el gobierno Federal, a través de Conagua, de **José Luis Luege**, para poner en marcha el Túnel Emisor Oriente, ahora se resiste a firmar el tercer convenio modificatorio del "Fideicomiso 128", del que depende su financiamiento.

La firma estaba acordada desde octubre en las reuniones sostenidas en el Banobras de **Alonso García Tamez**, que funge como fiduciario y urge para proseguir con esta obra de 62 kilómetros de largo y siete metros de diámetro y que permitirá abatir el riesgo de inundaciones de la ciudad y su zona conurbada. Un beneficio para 20 millones de habitantes. Ni más ni menos.

Hablamos de una obra que costará 12 mil millones de pesos, de los cuales el gobierno federal aporta este año dos mil 500 millones para el primer tramo.

Por lo que se sabe, el GDF condiciona su firma al compromiso de la Secretaría de Hacienda, de **Agustín Carstens**, para respaldar el gasto capitalino de años futuros (¿al 2012?). Temas que no sólo no son parte de la negociación que se lleva a cabo sino que, además, la SHCP no puede comprometer, toda vez que es el Congreso de la Unión el que debe sancionar finalmente.

Sin duda descartar la posibilidad de inundaciones y poder tratar las aguas residuales de la capital del país —en naciones desarrolladas alcanza el 90 por ciento y aquí apenas el 6 por ciento—, no puede esperar acuerdos cupulares o políticos en un año político. No se vale.

Téllez sigue vivo

En el ya espinoso caso de la sucesión de **Guillermo Prieto** en la presidencia de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), hay algunas definiciones importantes:

La primera es que quien decidirá la sucesión son los socios de la Bolsa, no el Comité de Nominación, únicamente el encargado de presentar los nombres que resulten de la evaluación de la firma **Heidrick & Struggles**, a la que se contrató para la selección.

Ante los giros que ha tomado el proceso, el Comité de Nominación, formado por **Javier Arrigunaga**, **Javier Artigas**, **Gonzalo Rojas**, **Edmundo Valdés** y **Carlos Hank González**, quiere desembarazarse lo más pronto posible del caso y pretende concluir la lista definitiva en la primera semana de abril.

Como le hemos comentado, la nominación del exsecretario de comunicaciones **Luis Téllez**, con el respaldo del gobernador del Banxico, **Guillermo Ortiz**, generó una ola adicional al proceso. Para unos sería llevar la política a una empresa que cotiza en bolsa, como es la propia BMV, y para otros hacer pensar que el respaldo de constructoras, bancos y aerolíneas hacia Téllez ocurre como pago de facturas acumuladas a su paso por la SCT.

Lo cierto es que Téllez está más que interesado en el cargo y sigue en la recta final junto con **Jonathan Davis**, **Carlos Gutiérrez** y **Manuel González Sordo**. El cabildeo, dicen, está a la orden del día, y la temperatura al máximo.

La votación de los socios de la BMV será en la segunda quincena de abril.

Auditoría superior 2007

Para los organismos empresariales no ha pasado inadvertido el último resultado de la Auditoría Superior de la Federación, en el contexto de los constantes comparativos de la presente administración del presidente **Felipe Calderón** sobre la de su antecesor **Vicente Fox**.

Los analistas comentan lo complicado que será incluir el informe sobre la cuenta pública de 2007 en los balances que, sin necesidad, quieren ubicar a este gobierno por encima del anterior, aunque sea del mismo partido.

Lo que pasa, dicen, es que los 60 mil 723 millones de pesos de irregularidades en el primer año del actual gobierno es prácticamente el doble del último de la pasada administración, que sumó 33 mil 187 millones de pesos.

Y lo peor es en 2005, el reporte de la Auditoría Superior de la Federación fue todavía menor: 26 mil 342 millones de pesos. En 2004 las cuentas sí fueron más negativas, por 33 mil 157 millones. Aun así, muy por abajo del primer resultado del actual sexenio.

Para los expertos, los comparativos intersexenales no son tan relevantes como el tamaño de las irregularidades que habrá que aclarar en los próximos 45 días. Los boquetes son los que les preocupan. Sin nombre y apellido.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 18.03.2009	Sección Negocios	Página 22
----------------------------	----------------------------	---------------------

A los postres...

El relevo de **Pablo Real Pozo** por **Luz Aurora Ortiz** en la dirección del Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (Fide), adquiere cada día mayor misterio. Lo cierto es que la doctora Ortiz despacha en su nueva responsabilidad desde la semana pasada y que la presentación formal que haría el director de CFE, **Alfredo Elías**, el viernes 13, se movió para ayer martes y, por "causas ajenas a nuestra voluntad", ahora quedó suspendida hasta nuevo aviso. Una buena gestión, una sucesión aparentemente adecuada pero... algo pasa * * * Por octavo año consecutivo Telmex, dirigida por **Héctor Slim**, también recibió su reconocimiento como Empresa Socialmente Responsable, de parte del Centro Mexicano para la Filantropía. El galardón fue por su trabajo a través de la Fundación Telmex y por los va-

lores corporativos que inspiran a la telefónica * * * No pudo ser más oportuno el lanzamiento de la campaña "Destapa la felicidad" de Coca-Cola, dirigida aquí por **Brian Smith**. La promoción del optimismo la prepara la compañía desde diciembre de 2007 pero hoy que cristaliza aparecerá en medio de una crisis que urge superar * * * En México, Estados Unidos, Nicaragua, Guatemala y El Salvador está en formación el Sindicato de Trabajadores de América. Está integrado por agrupaciones azucareras, huleras y de migrantes, entre otras. Aquí participa activamente **Joaquín Ortega Esquivel**, representante legal de la Coalición Nacional de Trabajadores y Sindicatos Independientes de la Industria Azucarera y trabajadores de Goodyear Oxo. ☒

hrebollo@elfinanciero.com.mx